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1 1 P4～5
「人権の尊重」
コロナ禍との関連で、羽村市内では差別的や嫌がらせ的な言動や
行動はなかったのでしょうか？

広報広聴課
新型コロナウイルス感染症の影響かは断定できないが、解
雇や職場でのいやがらせ的言動などは東京都労働相談情報
センターを案内している。

2 3 P8
「DV」
コロナ禍でDVが増加しているといった報道等を目にしましたが、羽
村市では何らかの対策等は取られたのでしょうか？

子育て支援課
令和2年度に、新型コロナウイルス感染症の影響を鑑み、DV
に関する電話相談の受付体制を強化し、市公式サイトにDV
相談窓口の情報を掲載し周知に努めた。

3 3 P8
「貧困」
羽村市内では「子ども食堂」のような貧困対策はどうなんでしょう
か？

児童青少年課

市の施策として「子ども食堂」は実施していないが、放課後の
居場所づくり（放課後子ども教室）、ひとり親家庭への就労・
自立支援、子どもの学習支援、就学援助など、様々な所管部
署において子どもの貧困対策に位置づけられる施策を推進
している。

4 3 22・26 p8

「女性悩みごと相談」
相談窓口は具体的にどの時間帯に行われているかを知りたい。土
日、祝日はにしか相談ができなかったり、平日夕方17時以降しか相
談ができない方もいるため、窓口の時間を長く設けてほしい。

広報広聴課

「女性悩みごと相談」は、羽村市と福生市で連携実施してお
り、羽村市では第1・第3・第5水曜日午後1時30分～4時30
分、福生市では第2・第4水曜日午前9時～午後1時に実施し
ている。
予約制としているが、予約がいっぱいであることが多いため、
相談会の実施回数を増やすことも検討している。

5 5 58 P12
「総合評価方式による競争入札の実施」
市が発注する工事について、ワーク・ライフ・バランスまたは男女共
同参画等に関する価格以外の評価項目は何か。

契約管財課

案件により、入札に参加する事業者のワーク・ライフ・バラン
スや男女共同参画等の取り組みを評価項目に入れている。
今後は、最低制限価格及び低入札価格調査制度等について
研究し、入札事業者の状況を評価する仕組みを検討する。

6 5 73
P14
No.73

「高齢者見守り事業の実施」
とても意義のある計画だと思う。
郵便局・新聞販売店等の見守りの現実や、他の関係機関に繋げた
ケース等、具体的な取り組みは。

高齢福祉介護
課

令和3年4月現在、協定締結や協力依頼により、27事業者と
連携した高齢者見守り体制を構築している。
具体的な協力内容は、営業活動のための移動中や高齢者
宅を訪問した際に異変に気付いた場合、市や警察等へ連絡
をしていただくことである。
連絡件数は、平成30年度１件（長期不在）、令和元年度2件
（異臭）、令和2年度0件である。

（２）第４次羽村市男女共同参画基本計画（令和３年度）実施計画に関する意見・質問および市からの回答

コロナ渦による影響で、生活困窮の相談や家
庭内虐待の件数が増えている事がとても気に
なった。

コロナ収束の兆しが見えない中、市民の生活・
命を守っていくためにも、この現状は見過ごせ
ないかと思うので、今後、社会福祉課や子育て
支援課とのヒアリングが出来ればよい。
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7 6 86 p.16

「防災分野に関する取り組みへの女性の参画」
６の③「地域の防災力の向上のための女性の参画支援」に関しま
して、86「防災分野に関する取り組みへの女性の参画」として、具
体的にどのようなことを、現在もしくは今後なさっていく予定である
か、おうかがしたく思っております（今後、どこかで機会があれば）。
避難所のリーダーは町内会長などの男性が成りがちですが、でき
れば女性にしたり、決定組織に女性を一人は入れるよう促すこと
で、避難所運営がより良くなるということが分かってきています。

防災安全課

各避難所ごとに市職員により編成し、平常時から自主防災組
織等との調整役を担う避難所連絡員に1名以上の女性を指
定するとともに、総合防災訓練前に毎年開催している避難所
運営組織連絡会において、災害時に各避難所ごとに設置す
る避難所運営委員会にも女性を入れていただくよう、地域の
自主防災組織にお願いしている。
また、東京都が開催している「防災ウーマンセミナー」につい
て、市民に対して周知・情報提供を行っており、今後も継続し
て対応を行っていく。

4 45 p11

「男性の子育て・介護への参画支援に関する周知・啓発」
男性が前向きに家事育児介護に参画できるよう、育休介護休暇の
取得を率先して取得しようとする社会になるよう支援制度が充実す
ると良い。男性の育休、介護休暇取得が当たり前になる社会になっ
て欲しい。

5
P12～
13

「ワーク・ライフ・バランス」
前々から感じていたのですが、「ワーク・ライフ・バランス」という表
現をその意味するところを明確に伝える日本語的表現に差し替え
てもらえないでしょうか？

企画政策課

5 55 P12
「事業所への両立支援に関する周知・啓発」
年度末に報告書を出してもらい、模範先進例として広報などに記事
化して掲載するなど、積極策を講じてはどうか。

産業企画課
産業振興課
企画政策課

5
54・
55・56

p12

「ワーク・ライフ・バランスに関する意識啓発」「事業所への両立支
援に関する周知・啓発」「事業所への法令・制度等に関する周知・
啓発」
事業所に対する意識調査の目的でアンケートをいただくことはでき
ないか。それに基づき効果的な各種の施策を打ち出すことができる
のではないか。

産業企画課
産業振興課

意見・
要望
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5 64 P13

「多様なニーズに対応した保育事業の実施」
新規事業として、働く女性にとって保育園での預かり保育、延長保
育、病児・病後児保育は大変助かりありがたい事業です・是非支援
いただける医療機関や事業者への支援をお願いいたします。子育
てしやすいまち「はむら」です。

子育て支援課

5 62 13

「民間保育園等における保育の質の向上に向けた支援施策の実
施」
保育人材の確保、保育士の業務負担の軽減をぜひはかって欲し
い。

子育て支援課

6 P15

羽村市における「地域振興」という言葉の意味を、広く市民一般の
意見や気持ちを集めて再定義する機会を設けるべきではないで
しょうか。
　「地域振興」という言葉に文字通りのイメージしか感じられず、「羽
村市の地域振興」にはなっていないように思えます。

地域振興課

女性の活躍する社会と未だ路上にある日本ですが、オリンピック組
織委員会会長の交代等で賑やかになりましたが真の意味で行政
の審議会や会議メンバーに５０％の女性参加が早く達成できますよ
うに。変わっていくとよいなあーと希望です。また男女だけでない世
の中のの仕組みも変化しつつある中で標題も「男女共同参画」から
「みんなの共同参画社会」に変わったらとも考えます。

企画政策課

意見・
要望
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